

Le 21 juin 2022

COMMUNIQUE DE PRESSE

L'ECAM Strasbourg-Europe rejoint l'Icam

Les écoles d'ingénieurs [ECAM Strasbourg-Europe](#) et [Icam](#) se rapprochent. L'étude de faisabilité, conduite depuis plusieurs mois, a confirmé une proximité sur le plan des valeurs et des ambitions, de la pédagogie et de la façon de mettre en œuvre un fonctionnement collectif. Ce projet se révèle comme une opportunité répondant aux ambitions des deux entités.

Les élèves de l'ECAM Strasbourg-Europe, entrés entre septembre 2017 et septembre 2022, obtiendront un diplôme ECAM Arts et Métiers car l'école continuera de dispenser la formation ECAM LaSalle.

Les élèves qui rejoindront l'école à partir de septembre 2023*, s'engageront sur un diplôme Icam en étudiant dans le campus qui sera nommé "Icam, site de Strasbourg-Europe".

Un enrichissement mutuel pour l'ECAM Strasbourg-Europe et l'Icam

Durant l'étude de faisabilité, les deux écoles ont découvert l'étendue des possibilités de développement de part et d'autre, avec la conviction, grâce à ce rapprochement, de créer une école encore plus forte et compétitive *"Rejoindre l'Icam est, avant tout, une décision collective. Une décision de notre conseil d'administration, motivée également par l'adhésion de tous nos collaborateurs. C'est un acte qui fait sens, puisque nous restons fidèles à nos valeurs et missions, similaires à celles de l'Icam. Nous nous réjouissons de prendre part à un groupe d'envergure internationale, qui ne compte pas moins de 12 sites et plus de 8 000 élèves à travers le monde. La mise en commun de notre réseau promet de belles perspectives"*, précise Jacques Serve, Président de l'ECAM Strasbourg-Europe.

"Nous partageons des valeurs communes, des valeurs humanistes, avec des origines lasalliennes pour ECAM et jésuites pour l'Icam. Ce rapprochement nous donne l'opportunité d'aller nous positionner sur un écosystème local et régional où nous sommes déjà présents via plusieurs alumni qui se sont, d'ores et déjà, mis en contact de part et d'autre. Cela nous permet également de bénéficier du réseau d'entreprises en contact avec le site de Strasbourg-Europe et de le développer. Nous avons là aussi pour point commun des liens forts avec le monde économique local", détaille Gilles Vandecaveye, Directeur général délégué en charge de la coordination France de l'Icam.

Deux formations très proches, proposées parallèlement jusqu'en 2027 sur le site de Strasbourg-Europe

L'ECAM Strasbourg-Europe et l'Icam proposent chacune un parcours de formation d'ingénieur généraliste en 5 ans ([Strasbourg](#) - [Icam](#)) avec des programmes analogues. Tous deux débutent par deux années de prépa poursuivies par un cycle ingénieur en trois ans. Les étudiants engagés dans un parcours menant au diplôme ECAM LaSalle sur le site de Strasbourg-Europe à la rentrée de septembre 2022 pourront suivre ces formations jusqu'en 2027. A partir du lancement de la formation d'ingénieur généraliste Icam* sur le site de Strasbourg-Europe et jusqu'en 2027, deux formations initiales sous statut d'étudiant seront dispensées sur le même site : la formation d'ingénieur généraliste ECAM LaSalle et la formation d'ingénieur généraliste Icam*. Le site de Strasbourg-Europe conservera ses deux cursus préparatoires avec leur spécificités, l'international pour l'un et le numérique pour l'autre ainsi que ses Mastères Spécialisés ETNO et DEVOOS. Une formation par alternance Système Numériques Industriels ouvrira à la rentrée de septembre 2023..

"Nous avons créé ensemble un programme qui intègre chacune de nos spécificités et qui sera soumis à la Commission des Titres d'Ingénieur. Au final, c'est en 2023 que l'on accueillera notre première "vraie" promotion d'apprenants Icam en 1ère année du parcours intégré (I1). À Strasbourg, notre organisation est très proche de*

celle d'une entreprise. Nous nous inspirons beaucoup du lean management, un élément notable pour l'Icam", commente Alexis Bultey, Directeur des formations de l'ECAM Strasbourg-Europe.

"Accueillir le campus de Strasbourg-Europe dans le collectif Icam est enthousiasmant à plus d'un titre. Dans le domaine de l'enseignement supérieur, ce nouveau campus va nous permettre, tout d'abord, d'élargir le profil de nos candidats, notamment ceux intéressés par des parcours germanophones. Le site de Strasbourg Europe propose également des parcours différenciants qui viennent enrichir l'offre de formation de l'Icam, telles que le cycle ingénieur "Systèmes Numériques Industriels". Cette formation lancée dès la rentrée 2023 sera portée par le diplôme Icam.

Enfin, ce rapprochement s'inscrit dans une dynamique de développement pour l'Icam, qui, ces dernières années, était plutôt orientée vers l'international avec de nouveaux sites tels que Recife au Brésil et Quito en Equateur. Il nous offre l'opportunité de proposer désormais le projet Icam dans la région Grand Est", complète Carole Marsella, Directrice générale déléguée de l'Icam, en charge de l'enseignement supérieur et de la recherche.

International et recherche : le partage de connaissances et de pratiques

L'international est dans l'ADN du site de Strasbourg-Europe depuis sa création. Le développement de programmes collaboratifs avec des universités partenaires, comme le Symposium qui touche à l'innovation, est par exemple très intéressant pour l'Icam.

Le collectif des 12 campus Icam dans le monde et leur rayonnement va amplifier la couverture mondiale de l'ensemble des partenariats. L'Icam dispose d'un historique fort avec, d'une part, le développement de programmes internationaux pour permettre aux étudiants de partir à l'étranger, et d'autre part, des campus ouverts dans des pays émergents, avec des échanges qui s'intensifient.

Du côté de la recherche, les compétences des chercheurs du site de Strasbourg-Europe vont venir renforcer l'expertise des équipes de l'Icam permettant de répondre collectivement aux appels à projets et d'élargir les travaux pouvant être proposés. Aux trois axes de recherche communs, l'énergie, les structures et matériaux ainsi que l'usine du futur, viendra s'ajouter l'expertise des enseignants chercheurs du site de Strasbourg Europe sur la transformation numérique

L'ECAM Strasbourg-Europe en chiffres :

Date de création : 2009, première promotion accueillie en 2010

633 apprenants | 4 formations | 300 entreprises partenaires | 85 universités partenaires | 590 diplômés depuis la création

A propos de l'Icam

L'Icam, école d'ingénieurs créée en 1898, possède douze campus en France et à l'étranger : Lille, Grand Paris Sud, Nantes, Bretagne, Vendée, Toulouse, Pointe-Noire, Douala, Kinshasa, Chennai, Recife et Quito. Avec bientôt 10 000 étudiants, apprentis et stagiaires sur l'ensemble de ses sites, l'Icam se positionne comme une école majeure dans le paysage de l'enseignement supérieur. L'Icam se structure en trois pôles d'activité : l'enseignement supérieur et la recherche, la formation professionnelle et les services aux entreprises.

Près de 750 ingénieurs généralistes sont diplômés chaque année en France, dont près de la moitié par la voie de l'apprentissage. L'établissement propose également des formations qualifiantes et diplômantes allant du CAP au Mastère Spécialisé®, et dispose d'écoles de production.

L'Icam propose par ailleurs aux entreprises un panel complet de services : R&D, études pluridisciplinaires, conception et réalisation de machines spéciales, essais, etc. Près d'une centaine de projets sont ainsi réalisés chaque année par l'Icam pour les entreprises.

Plus d'informations sur les formations et les projets : www.icam.fr

Contacts presse

Oxygen / Lucie Bocquier – Charline Robert – 02 52 20 02 11 / lucie@oxygen-rp.com